

Identificados dos genes implicados en la aparición de la esclerosis múltiple

Un equipo de investigación del hospital Virgen Macarena de Sevilla, liderado por el neurólogo Guillermo Izquierdo, ha conseguido identificar dos genes que están implicados en el desarrollo de la Esclerosis Múltiple (EM), una enfermedad neurodegenerativa que se produce cuando la mielina (sustancia que recubre las fibras nerviosas) es dañada.

De hecho, se cree que existe una cierta predisposición genética para desarrollar esta enfermedad, aunque en combinación con algún agente exterior que desencadena posteriormente una respuesta inmunológica del propio organismo que daña a la mielina.

Izquierdo ha detallado que su grupo de investigación ha conseguido hallar ahora, a través de un estudio en el que han intervenido 300 pacientes con esta dolencia "dos genes que están implicados muy claramente en el desarrollo de esta enfermedad y un tercer gen que puede estarlo también".

## Avances

Además, ha resaltado que los dos genes relacionados ahora con la EM "tienen que ver con la inmunidad, es decir, que estamos hablando de genes que son muy lógicos que estén implicados en el EM". Para tal fin, han contado con la empresa sevillana de biomedicina Neocodex, la cual cuenta con una de las plataformas mas completas de investigación genómica de España.

"Con el apoyo de Neocodex hemos conseguido realizar un GWAS, esto es, un rastreo o mapeo completo del genoma de todos los pacientes que tienen una enfermedad y lo hemos comparado con los genes de otra población (sana)", ha detallado este especialista en el campo de la EM, quien ha aclarado que, "aunque esto ya lo han hecho muchos otros investigadores antes", la diferencia ahora es que "nuestros 300 pacientes estamos muy bien fenotipados, es decir, sabemos muy bien que tienen EM y por eso hemos tenido más rentabilidad en el estudio".

"Estos resultados tan buenos respondan probablemente a que hemos utilizados casos de pacientes muy claros de EM y a que hemos utilizado un marcador muy importante y que es casi específico de la enfermedad, como es la presencia de bandas oligoclonales en el líquido cefalorraquídeo", ha subrayado.

## El siguiente estudio previsto

Según ha explicado a Europa Press Izquierdo, cuanto más genes se conozcan que estén involucrados en el desarrollo de la EM "más próximos estaremos a desarrollar un test genético que prediga la enfermedad, incluso antes de padecerla".

"Es casi seguro que la EM se hereda genéticamente por la asociación de distintos genes que coinciden en un paciente; de ahí que en un momento determinado podamos buscar un algoritmo de estudio que analice no un gen o dos, sino los 200, 300 o los que hallamos encontrado que nos permitan pronosticar con una posibilidad de más de un 90% si una persona va a padecer EM o no".

Izquierdo ha avanzado igualmente que tienen previsto realizar otro estudio del tipo también con otros 300 pacientes, si bien aún están pendientes de buscar financiación, "ya que son investigaciones caras". De hecho, ha resaltado que para el estudio que ha permitido descifrar ahora estos dos genes "se han tenido que invertir 200.000 euros, que hemos pagado con dos becas que nos concedieron las instituciones públicas".

Izquierdo ha confiado que en el plazo de unos cinco años, y sobre todo con el desarrollo de los estudios que se están llevando a cabo en EEUU, se podrá tener de este tipo test genético. "Es decir, que con un chip un médico podrá predecir qué porcentaje tiene una persona de padecer una EM a lo largo de su vida; incluso te lo podrán decir al nacer", ha subrayado.

Fuente: elmundo.es